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Россию представляла коман-
да москвичей-высотников
из числа выпускников учеб-

ного центра «Профессионал» -
Дмитрий Ухин, Александр Фи-
липпов и Сергей Кузнецов. А воз-
главил нашу «сборную» Алек-
сандр Мартынов, мастер спорта
по альпинизму, инструктор пер-
вой категории, почетный спаса-
тель, преподаватель Российского
центра подготовки спасателей и
учебного центра «Профессио-
нал». Кстати, он автор книги, ко-
торая стала единственным учеб-
ником в России для высотников
«Промальп. Промышленный аль-
пинизм». 

...Кто бы мог подумать: не за-
тей двадцать пять лет назад
А. Мартынов переписку со свои-
ми зарубежными коллегами, не
получились бы в этом году у нем-
цев соревнования международ-
ными. И теперь альпинисты дру-
жат не только семьями, но и

странами. Немецкая сторона, ко-
торую представляла фирма «Тех-
ком-Альпин», пригласила мос-
ковских высотников помериться
профессионализмом. Ну а мос-
ковский учебный центр «Про-
фессионал»  поддержал идею и
сделал все возможное, чтобы
она стала реальностью.

...На подготовку к чемпионату
было два месяца. Наши, решив
подстраховаться, прихватили с
собой в дорогу несколько запас-
ных комплектов снаряжения.
Многие альпинисты считают, что
на должной высоте только евро-
пейское оборудование. А наши
решили доказать, что и россий-
ское, произведенное на Урале, не
хуже. 

И первыми оценили его наши
таможенники, которые при виде
одного элемента снаряжения, ко-
торое надевается на веревку и
передвигается вверх рукой, спро-
сили:

- А это что?
- Жюмар.
- Пиши: «Кастет системы жю-

мар».
Чемпионат проходил в три эта-

па. На первом этапе от участни-
ков требовалось пройти дистан-
цию безопорного пространства,
то есть передвигаться под самым
куполом зала по горизонтально
натянутым веревкам. Второе за-
дание включало в себя подъем, а
потом спуск по веревке с меш-
ком, в котором лежали блины от
штанги весом в 80 кг. Таков сред-
ний вес «пострадавшего» чело-
века или  предполагаемого для
установки кондиционера.

В каждом задании была зало-
жена реальная ситуация, с кото-
рой сталкивается на работе вы-
сотник. Чего только не приходит-
ся делать человеку на высоте -
само понятие «промышленный
альпинизм» включает в себя по-
рядка пятнадцати профессий, к
которым можно смело прибавить
целый набор нештатных ситуа-
ций. Ведь в списке дел высотни-
ков - очистка крыш, мойка сте-
кол, монтаж кондиционеров и ре-
кламы, обрезка деревьев, маляр-
ные работы, ремонт межпанель-
ных швов, установка водосточ-
ных труб...

И это только начальный курс, а
«высшая математика» начинает-
ся с творческого подхода к лю-
бой задачке в нештатной ситуа-
ции. И основное отличие нашей
школы промальпа от немецкой -
именно в творческом подходе.
Конкурс лучших по профессии
показал, что любой сбой в про-
грамме хозяевам давался не про-

сто. Например, на одном из эта-
пов немецкий участник запутался
в веревках. И, не решив одно
действие своей задачи, не спра-
вился со вторым. Так парень и
остался в подвешенном состоя-
нии. Сразу во всех смыслах этого
слова. На третьем этапе конкурса
высотникам предстояло с завя-
занными глазами, «зависнув» на
веревке, справиться с  пятью раз-
ными узлами. 

Все наши ребята показали вы-
сокий уровень подготовки. Одна-
ко на общем результате сказа-
лись штрафы за использование
лишнего времени. Согласитесь,
сложно справиться с волнением,
когда все болельщики скандиру-
ют что-то на немецком. Зато на-

ши получили заряд адреналина и
главное - опыт проведения по-
добных соревнований. И в об-
щем-то убедились в том, что мы
находимся на одном уровне с
лучшими промышленными аль-
пинистами мира. А именно нем-
цы пока признаны таковыми.

Впрочем, вопрос о первенстве
остается открытым. Есть идея,
которую поддержал директор
«Профессионала» Сергей Двор-
ников, - организовать междуна-
родные соревнования по про-
мышленному альпинизму в Мо-
скве, точнее в учебном центре
«Профессионал». 

- Мы бы усложнили задания,
добавили бы туда такие элемен-
ты, как спуск по наклонной ве-

ревке под углом 45 градусов, -
говорит А. Мартынов. - Предло-
жили бы участникам показать пе-
рестежку - переход с одной ве-
ревки на другую, добавили бы
монтажных операций, усложни-
ли бы процесс завязывания уз-
лов. И сделали бы соревнования
без перерывов между этапами.
Один из минусов прошедших со-
стязаний - это небольшой зал
для зрителей. Такие соревнова-
ния надо делать более зрелищ-
ными. Ведь чемпионат включает
в себя две основные задачи - со-
ревнования и популяризация
профессии.

Елена ВОЛКОВА
Фото из Германии, с

места событий

САМАЯ ВЫСОКАЯ МЕЧТА - 
ВЫСОТА
Недавно команда промышленных альпи-
нистов России впервые приняла участие в
международных соревнованиях «Второй
кубок Германии по промышленному аль-
пинизму». Местом проведения необычно-
го турнира был выбран известный спор-
тивный городок Гармиш-Партенкирхен,
что в ста километрах от Мюнхена. Кубок
прошел под эгидой ассоциации промыш-
ленных альпинистов Германии «ФИСАТ». 

Быть или не быть игорным заведе-
ниям в столице? Однозначно про-
тив - Госдума РФ. Недавно она

рассмотрела сразу два варианта соот-
ветствующего закона. Первый - ради-
кальный: надо вообще выселить все
игорные заведения в «резервации» -
куда подальше от городов. Второй –
либеральный: выселять надо, но неда-
леко, эдак за 50-й километр.

За игорные заведения серьезно
взялись и власти столицы: снимают
вывески, рекламу. Недавно «Комплекс
неотложных мер по наведению поряд-
ка в игорном бизнесе» утвержден по-
становлением правительства Москвы.
На законной основе, утвержденной
Мосгордумой, объявлена тотальная
война игорным заведениям. До конца
года их количество должно сократить-
ся в разы.

С начала года уже убрано более 1200
игровых автоматов и игровых точек,
сообщил 7 марта мэр столицы Юрий
Лужков. «Это стало возможно благода-
ря принятому Мосгордумой закону, ко-
торым введен ряд ограничений в отно-
шении игорного бизнеса, - заявил мэр.
- Мы продолжим эту «зачистку». Хотя
дело идет не очень просто, в нынешнем
году мы улучшим ситуацию радикаль-
но».

А что думают об этом москвичи?
Этот вопрос «МС» задала на главных
«игорных трассах» столицы – Новом
Арбате, Тверской улице, Ленинском
проспекте. И вот что нам ответили...

Ольга Романова, менеджер: «Игор-
ный бизнес, как известно, приносит не-
человеческую прибыль. Мне лично ка-
жется, что хозяева подобных заведе-
ний – лица, имеющие к криминалу не-
посредственное отношение. Понятное
дело, и в верхних эшелонах власти они
имеют надежных патронов. Так вот, бо-
юсь, эти «патроны» начнут стрелять в
тех, кто смеет поднимать против игор-
ного бизнеса голос».

Сергей Борисов, программист: «Эта
отрасль дает около миллиарда рублей
налоговых поступлений. И более 550
тысяч рабочих мест. Неужели государ-
ству не нужны такие деньги? Бороть-
ся, мне кажется, нужно с теми вла-
дельцами, которые уходят от налогов.
Но тут уже возникает проблема кор-
румпированности налоговых органов.
А с этим вообще бороться в России
бесполезно».

Лариса Иванова, домохозяйка: «От-
ношусь так, как воспитана на классиче-

ской литературе. Помню, например, о
судьбе пушкинского Германа. Приме-
ров много и поближе. Вот у меня сосе-
ди – молодая семья, ребенок. Так они
уже года три за квартиру не платят. Ни-
где не работают, днем спят, зато ночью,
как на работу, отправляются в располо-
женный неподалеку зал игровых авто-
матов. И ребенок с ними. А в школу
мальчик не ходит. Слышала, что от за-
висимости от азартных игр вылечить
людей еще сложнее, чем от алкоголиз-
ма или наркомании».

Виктория Чехун, журналист: «По-мо-
ему, блестящая идея! Но только в том
случае, если речь идет не о выселении
игорных точек в ближайшие пригоро-
ды или областные поселки, а о созда-
нии специальных городов типа Лас-Ве-
гаса».

Елена Перцовская, филолог: «Мне
недавно рассказали сотрудники Музея
изобразительных искусств имени
А.С.Пушкина про явление к ним некоего
человека, который на полном серьезе
рассказывал, как замечательно выгля-
дело бы «солидное казино» или хотя
бы «просто игорный центр» в этом му-
зее. Можете себе представить выраже-
ние лиц сотрудников музея и ученых
расположенных рядом Института фи-
лософии и Института русского языка
РАН - докторов наук, библиотекарей и
других, беззаветно любящих свою уни-
кальную коллекцию?! Конечно, подоб-
ного беспредела, надеюсь, никто не до-
пустит. Но возможность самого факта
подобных идей, по-моему, чудовищна».

Михаил Дегтярь, врач: «Я уже давно
в ужасе от количества насаждаемых
игорных заведений. Скажите на ми-
лость, по какому праву на Ленинском
проспекте людей лишили замечатель-
ного в прошлом гастронома «Диета», а
на Новом Арбате – популярного мага-
зина «Кулинария», отдав их большие
территории всяким «джек-потам»? А
престижные здания новой постройки,
отданные под казино?!

Как видим, жители столицы – в уни-
сон с мэром – демонстрируют по воп-
росу «играть или не играть» редкое
единодушие. В ответы, конечно, вошли
самые активные респонденты «МС».
Но примечательно: никто из них не
вступился ни за игорный бизнес вооб-
ще, ни за игорные заведения в частно-
сти. Впрочем, как знать, может быть
есть и иные мнения?

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

Голь на выдумки богата. Если москвича
бесцеремонно лишают работы, то и он
начинает хитрить - «доить» одновре-

менно и старых, и новых работодателей, и
заодно городскую службу занятости.

Инженер Анна Заславская (фамилия из-
менена) тянула кота за хвост лет пять. То
она не хотела терять квалификацию инже-
нера и портить трудовую книжку непре-
стижными записями, то ее не устраивали
условия труда. В небольших перерывах ме-
жду оплачиваемой безработицей чисто сим-
волически трудилась - и снова на биржу.
Там ее безоговорочно принимали на учет,
оплачивали время поиска работы. А как же
иначе? 

- Ведь в нашей жизни самое главное  -
это дом и работа, - считает Татьяна Фомина,
директор Центра занятости ЮВАО. - Моя са-
мая большая мечта, чтобы служба занято-
сти стала не нужна. А наш центр занимался
бы тем, что помогал людям подниматься по
служебной лестнице, способствовал их
карьерному росту. 

Это все мечты. А пока биржа труда разви-
вается и трудится не покладая рук. Структу-
ра Московской службы занятости включает
десять окружных центров и около пятидеся-
ти территориальных подразделений. К при-
меру, в состав Центра занятости населения
Юго-Восточного административного округа
входят районные отделы трудоустройства -
«Текстильщики», «Марьино», «Выхино-Жу-
лебино», «Лефортово», «Люблино». За по-
мощью к ним может обратиться москвич из
любого округа столицы. Соискатель может
жить даже в Подмосковье. Списки вакан-
сий, заявки на подготовку определенных
специалистов сюда направляют и организа-
ции.

Работающих граждан, ищущих новую ра-
боту, в центре сокращенно называют гира-
ми. А совсем уже безработных - бэбиками.
Бэбиком гражданин становится лишь тогда,
когда он официально зарегистрировался
как безработный или, пользуясь услугами
службы занятости, в течение десяти дней не
устроился на работу. Только с этого момен-
та человек, оставшийся без работы, начина-
ет получать соответствующее денежное по-
собие: минимальное - 720, максимальное -
2880 рублей.

Самой популярной и удобной формой
трудоустройства в последние годы стали
ярмарки вакансий. Они проводятся как на
городском, так и на окружном уровнях.
Многие из них ориентированы на опреде-
ленные категории специалистов. Их называ-
ют тематическими и устраивают для моло-
дежи, женщин, инвалидов, военнослужа-
щих запаса. Проводят ярмарки и по опреде-
ленным профессиям. Так, в ЮВАО недавно
прошла ярмарка вакансий для водителей
автотранспорта. 

- Нашему округу, как и в целом городу,
нужны водители, слесари-сантехники, двор-
ники, рабочие зеленого хозяйства, дорож-
ные рабочие, медсестры, - говорит Татьяна
Фомина. - Для оказавшегося без работы
жителя столицы, как и любого большого го-
рода, проблема не в том куда, а как выгодно
трудоустроиться. Ведь на тяжелый, пыль-
ный труд он не соглашается. А мы не может
предложить высокооплачиваемую работу с
комфортными условиями труда - такие ва-
кансии до нас просто не доходят, их запол-
няют на предприятиях с помощью деловых
связей. Банк вакансий - большая головная
боль. Список свободных рабочих мест в нем
не изменится до тех пор, пока не увеличит-
ся зарплата, не улучшатся условия труда и
пока не будут решаться жилищные пробле-
мы соискателей. 

Если в заявке от троллейбусного парка
указано, что требуются сто водителей - эта
информация будет держаться у нас посто-
янно. Независимо от того, сколько бы наро-
ду мы к ним в парк ни отправили. Одни при-
дут, другие уволятся. Это говорит только о
том, что там низкая зарплата, тяжелые ус-
ловия труда, а значит, и большая текучка
кадров. И решать проблему надо на месте, а
не присылать нам заявки для заполнения
вакансий на прежних условиях. 

Татьяна Фомина говорит, что работодате-
ли могут заказать у них в центре проведение
ярмарки вакансий для любой профессии.
Кстати, 22 марта в центре занятости ЮВАО
пройдет очередное такое мероприятие. Сво-

бодные места будут выбирать сами соиска-
тели. Особая ценность таких встреч в том,
что здесь можно пообщаться с друзьями по
несчастью, обменяться опытом. Кстати, по
данным Московской службы занятости, на
таких тусовках каждый седьмой-восьмой
все-таки находит себе подходящую работу.
А вообще средний срок «индивидуальной»
безработицы для каждого москвича, ока-
завшегося временно не у дел, - порядка че-
тырех месяцев.

У центра есть обратная связь со своими
подопечными. Но руководитель Москов-
ской службы занятости Сергей Дудников
как-то признался, что отследить ее трудно.
Не все граждане, обратившиеся в центры
занятости, докладывают, удержались ли
они на новой работе. Кпд ЦЗ определить
трудно. Хотя окружные службы дают реко-
мендательное письмо безработному, и он
обязан по «путевке» отработать хотя бы в
двух организациях. Но почему-то мало кто
воспринимает эту бумагу как путевку в
жизнь. Понятно, что и работодателя никто
не может обязать взять на работу кого попа-
ло. Но в отделе кадров могли бы сделать
подробную запись о «стажере»: действи-
тельно ли он пришел работать или попро-
сил лишь формальную отписку, как это ча-
сто бывает. Да и опытным кадровикам сра-
зу видно, с какой целью пришел к ним ра-
ботник - потянуть время и деньги из бюдже-
та или действительно засучив рукава взять-
ся за дело. 

Елена ВОЛКОВА

ТАКАЯ «ЧУДНАЯ» ИГРА!

НА РАБОТУ 
ИЛИ... НА ПОБЫВКУ?
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